Boletín de Información Agraria y Pesquera de Estados Unidos y Canadá

Consejería de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente Embajada de España en Washington, D.C.



CONTENIDO:

La Farm Bill 2012 a debate en el Pleno del Senado

Canadá invierte y refuerza sus exportaciones agroalimentarias

Nuevo Centro de Investigación en agricultura orgánica en Canadá

VISITE NUESTRO SITIO WEB EN WWW.MAPAUSA.ORG



Edita: Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente (España)

NIPO: 280-12-039-4

LA FARM BILL 2012 A DEBATE EN EL PLENO DEL SENADO

propuesta de Farm Bill del Senado, la S.3240 titulada "Ley de Reforma de Ιa Agricultura, Alimentación y Empleos de 2012" ha comenzado debatirse en el pleno del Senado a primeros de junio. votación para iniciar los debates fue de 90 votos a favor y 8 en contra. Según la mayoría de los expertos este debate en el Senado durará varias semanas por lo que será muy difícil que la Ley se apruebe este otoño.

La ley presentada a debate en el Senado consta de 900 páginas y doce Títulos: I Comodities, II Conservación, III Comercio, IV Nutrición, V Crédito, VI Desarrollo Rural, VII Investigación y Extensión, VIII Forestal, IX Energía, X Horticultura, XI Seguros Agrarios y XII Misceláneos.

Actualmente se han recibido por parte de los Senadores más de 200 enmiendas a la Ley lo que complicará y retrasará el debate. El líder de la mayoría en el Senado, Harry Reid, está tratando de llegar a acuerdos, para eliminar alguna de las 200 enmiendas y conseguir que avance el proceso para tener una Ley en este año. Mientras la oposición le acusa de tratar de evitar el debate global y centrar todo únicamente en unas pocas propuestas.

La ley propone, como medidas más debatidas, una rebaja de 23.000 millones en 10 años, la eliminación de los pagos directos y los contra cíclicos y una racionalización de programas en particular los de Conservación, que se quieren reducir a 1 ó 2 programas desde los 10 actuales a la vez que limita la superficie protegida anual a 10 millones de hectáreas a partir de 2017. El programa ARC, Agricultural Risk Coverage, garantiza entre el 79% y el 89% de los ingresos medios previstos.

Otros aspecto importante de la nueva Ley es la modificación de los programas del sector lácteo, donde se eliminan los apoyos a precios y las compras oficiales y se crea un nuevo programa, Margin Protection Program, que contempla al definir las ayudas el alza del precio de los piensos y otros inputs y no sólo el precio de la leche.

Los límites en los pagos, establecidos en un máximo de 50.000 dólares por explotación y el límite de ingresos para recibir ayudas en 750.000 dólares, están también siendo muy debatidos.

En cuanto a los programas de seguros agrarios hay satisfacción general con el programa propuesto "Suplemental Coverage Options" que permite que se amplíen primas de cobertura por encima de la media establecida para cada zona y cultivo.

Tanto en las anteriores Leyes como en la ahora presentada el 75% de

Farm Bill 2012 (viene de pág. 1)

los gastos, 772.000 millones de dólares en los próximos 10 años, se dedican a programas de ayuda alimenticia y son muchos los senadores que opinan que es ahí donde hay que hacer los mayores recortes, aunque la mayoría se decantará por mantener estos programas con rebajas mínimas en sus dotaciones.

Con la S. 3240 se prevé que en los próximos 10 años las mayores rebajas se den en el Titulo I (-20.000 millones) seguido del Título II, mientras que se producirán aumentos mínimos en los títulos X (Horticultura) y XI (Seguros Agrarios). Por productos las bajadas afectarán especialmente a maíz y trigo (- 6.000 millones a cada cultivo) con subidas muy pequeñas para la soja.

Con el inicio del debate en el Senado van apareciendo, por parte de estamentos oficiales, organizaciones y grupos de interés, apoyos y críticas a la propuesta y otros tratando de influir en la esperada propuesta de Farm Bill de la Cámara de Representantes.

La Casa Blanca anunció su apoyo a la Ley S. 3240 aunque hizo notar que le gustaría que se hicieran mayores recortes en los programas de seguros agrarios, principalmente los subsidios a las empresas de seguros, y en los de commodites y que se refuercen los programas que implican seguridad para los agricultores, los conocidos como "Safety net". También resaltaron su apoyo a los programas de ayuda alimenticia, los cuales en la propuesta de Ley se rebajan en más de 4.000 millones en 10 años.

A la vez que se inician estos debates en el Senado parece que está más cerca de que se conozca la propuesta de Ley de la Cámara de Representante cuyo Presidente del Comité de Agricultura, Frank Lucas, dijo recientemente que espera que se la Farm Bill de la Cámara se pueda presentar para su votación en Comité antes del receso del 4 de julio. La versión de la Cámara de Representantes parece que propondrá recortes superiores, hasta 33.000 millones de dólares en 10 años y que tratará de favorecer los productos del Sur, como son el arroz, algodón y cacahuetes frente a los clásicos, maíz, trigo y soja. En cualquier caso y

según todos los observadores esta propuesta de Farm Bill será bastante diferente a la del Senado, lo que presumiblemente complicará la aprobación de una versión conjunta.

En relación con la esperada versión de la Cámara de Representantes, 25 organizaciones nacionales han enviado un escrito al presidente y al líder de la oposición del Comité de Agricultura solicitando que se refuerce el área de Comercio Internacional del USDA y que se cree una nueva Subsecretaria de Comercio Agrario y Asuntos Internacionales. Por su parte otra serie de organizaciones han hecho público un comunicado dirigido al Comité de Agricultura en el que piden que la Ley incluya la Creación de una Fundación para la Investigación de la Agricultura y Alimentación , (Foundation for Food and Agriculture Research, FFAR).

CANADÁ INVIERTE Y REFUERZA SUS EXPORTACIONES AGROALIMENTARIAS

La industria procesadora de alimentos y bebidas es en términos de valor de la producción la mayor de Canadá y la que emplea un mayor número de personas con 290.000 puestos de trabajo en 2011. En este año las exportaciones de alimentos procesados y bebidas alcanzó la cantidad de 23.300 millones de dólares suministrando productos a 190 países.

Las ayudas para este tipo de actuaciones se canalizan a través de la CFEA, *Canadian Food Exporters Association*, y del programa AgriMarketing que cuenta con 88 millones de dólares para invertir en estas actividades.

En el marco de este apoyo a las exportaciones agroalimentarias se incluyen los últimos



Consejería de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente Embajada de España Washington, D.C.

Exportaciones canadienses (viene de pág. 2)

acuerdos comerciales de Canadá. A finales de mayo de 2012 el Ministro de Agricultura de Canadá anunció la apertura del comercio de ganado porcino canadiense con Ucrania, tanto de animales vivos como de genética. En 2011 Canadá exportó a Ucrania productos agrarios y alimentarios por valor de 22 millones de dólares.

En las mismas fechas el Secretario de Estado del Ministerio de Agricultura canadiense anunció a su regreso de Japón que se habían estrechado los lazos comerciales con este país con el fin de garantizar el comercio fluido de productos alimenticios. Actualmente Japón importa productos canadienses por valor de 4.000 millones de dólares. Los productores de carne de vacuno confían que con estos acuerdos se refuerce el comercio de sus productos hasta alcanzar exportaciones por valor de 160 millones de dólares en el primer año.

A principio de mayo el Ministro de Agricultura de Canadá realizó la primera visita comercial a Israel con el fin de reforzar los intercambios agroalimentarios. Desde que se firmó el acuerdo de libre comercio entre Israel y Canadá en 1997 el valor de los intercambios se han duplicado Los principales productos agrarios que exporta Canadá a Israel son legumbres, colza y bebidas. El acuerdo ratificado incluye actuaciones en el campo de la investigación, con proyectos conjuntos.

En esta línea de apertura de mercados, a mediados de junio de 2012 el Ministerio de Agricultura de Canadá anunció la apertura del mercado peruano a los productos cárnicos del vacuno. El mercado peruano de vacuno canadiense se cerró en 2003 por la BSE y ahora los productores canadienses esperan iniciar sus ventas este año con unas exportaciones valoradas en 2 millones de dólares para en años sucesivos incrementar sus ventas en productos de gran valor genético. Según datos del año 2011 Perú importó productos agrarios de Canadá por un importe total de 247 millones de dólares, siendo los cereales el principal producto exportado.

NUEVO CENTRO DE INVESTIGACIÓN EN AGRICULTURA ORGÁNICA EN CANADÁ

A principios de junio autoridades federales y de la provincia de Quebec han anunciado la creación de un nuevo centro de investigación llamado Plataforma de Innovación para la Agricultura Orgánica, para lo que se ha hecho una aportación conjunta de 13,2 millones de dólares. Diferentes instituciones de Quebec aportarán casi 10 millones de dólares y Agri- Food Canadá (Ministerio de Agricultura de Canadá) el resto de la financiación necesaria para el proyecto.

El centro se situará en Montergie y se destinará a la búsqueda de soluciones para los problemas técnicos o agronómicos que presente este tipo de producción.

El proyecto se financiará con el programa "Fondos para apoyar la infraestructura de investigación", cuyo objetivo es prestar apoyo financiero para la modernización, adquisición y establecimiento de infraestructuras de investigación.

Uno de los objetivos del centro será buscar sinergias entre la industria trasformadora y los productores orgánicos agrarios.

PUBLICADO POR LA

CONSEJERÍA DE AGRICULTURA, ALIMENTACIÓN Y MEDIO AMBIENTE

EMBAJADA DE ESPAÑA EN WASHINGTON, D.C.
2375 Pennsylvania Ave., NW
Washington, D.C. 20037
Teléfono: (1) 202-728 2339
Fax: (1) 202-728 2320
Correo electrónico:
info@mapausa.org